

学力とは

進級・入学おめでとうございます。

みなさんは、「学力」と聞くと、何を思い浮かべるでしょうか？「テストの点数」でしょうか？それとも「番数」のことでしょうか？しかし、そのいずれでもありません。

「学力」というのは、「学ぶ力」のことを言います。もっと言えば、「生きていく力」のことです。

今回、新型コロナウイルスで、世界が未知との闘いをしています。そんな答えのわからないものごと直に直面することが増えていくのがこれからの社会です。未知の社会と直面するとき、テストで何点取れるかとか、番数が何番だったということはあまり重要ではなく、答えのない問題に対して、答えを導くために何をどのように考えていくかが大切になっていきます。

たとえば、今回の新型コロナウイルスに関して、さまざまな情報が出回りました。そのなかには、誤解を招く情報がたくさんありました。総務省によると、具体的な誤情報として以下の17の項目が挙げられるそうです。「4. 納豆を食べると新型コロナウイルス予防に効果がある」という情報が出回った結果、店頭から納豆がなくなるという現象が日本全国で起こりました。それ以外の情報も見聞きした人は多いのではないのでしょうか。

受け取った情報をそのまま受け入れてしまう人と、正確な情報が自分なりに考え意見をもつ人とは、どちらが世の中を生き抜いていけるでしょうか。

世の中を生き抜いていくためにも、物事の「考え方」「考える手順」をいろいろな教科を通して学んでいきましょう。

「暗記」の学習から、「自分で考える」学習へとレベルアップさせ、確かな学力として伸ばしていきましょう。

新型コロナウイルスに関する間違った情報や誤解を招く情報の受容度(個別)

・ 具体的な17の新型コロナウイルスに関する間違った情報や誤解を招く情報は以下のとおり。

1. 新型コロナウイルスは熱に弱く、お湯を飲むと予防に効果がある
2. お茶・紅茶を飲むと新型コロナウイルス予防に効果がある
3. こまめに水を飲むと新型コロナウイルス予防に効果がある
4. 納豆を食べると新型コロナウイルス予防に効果がある
5. ニンニクを食べると新型コロナウイルス予防に効果がある
6. ビタミンDは新型コロナウイルス予防に効果がある
7. 花こう岩などの石はウイルスの分解に即効性がある
8. 漂白剤を飲むとコロナウイルス予防に効果がある
9. 新型コロナウイルスは5Gテクノロジーによって活性化される
10. 日本で緊急事態宣言が発令されたら3週間ロックダウン(外出禁止)
11. 日本政府が4月1日に緊急事態宣言を出し、2日にロックダウン(外出禁止)を行う
12. 日赤病院が「コロナ病床が満床」「現場では医療崩壊のシナリオも想定」といった発表を行った
13. トイレトペーパーは中国産が多いため、新型コロナウイルスの影響でトイレトペーパーが不足する
14. 武漢からの発熱症状のある旅客が、関西国際空港の検疫検査を振り切って逃げた
15. 新型コロナウイルスについて、中国が「日本肺炎」という呼称を広めようとしている
16. 新型コロナウイルスは、中国の研究所で作成された生物兵器である
17. 死体を燃やした時に発生する二酸化硫黄(亜硫酸ガス)の濃度が武漢周辺で大量に検出された